

Merci...

à tous ceux qui ont eu la délicatesse d'adresser à CLARTES une image ensoleillée et toute « débordante » de l'éblouissement de leurs vacances :
DES ENVIRONS LORRAINS OU ALSACIENS DEJA SI JOLIS :

St-Maurice-sur-Moselle - Provençères - Tramont-Lassus (M-et-M) - Brouvelours - Azeralles - Vitteil - Val d'Ajol - Damrey - Huez-Quilley - Neufchâteau - St-Quirin - Xonrupt - Gérardmer - Nancy - Borsch (Bas-Rhin) - Ste-Odile - La Bresse - Eloyes - Senon (Meuse), et de nombreuses cartes de Slon.

DE LA FRANCE ENTIERE :
Lizieux - St-Malo - Paris (4 fois) - St Jean de Luz - Chamoniex - Villers-lac-Lac (Doubs) - Notre-Dame de la Salette - Audierne (Finistère) - Morance (Rhône) - Foussemant (Finistère) - Nice - Sombornon (Côte d'Or) - Larmor (Morbihan) - Crest (Drôme)

Vézelay - Biarritz - Oye-Plage - Valenciennes - Allervard-les-Bains (Sère) - Trouville - Annecy - Lourdes (6 fois) - Côte d'Azur (6 fois) - Salon - Lorient - Lorient

ET MEME DE L'ETRANGER ACCUEILLANT :

Tyrol (Autriche) - Binningen (Suisse) - Bergama (Yougoslavie) - ainsi que d'Italie et d'Espagne.

« CLARTES » gardera précieusement ces souvenirs qui lui ont prouvé que ses numéros de Mai, Juin et Juillet derniers ont trouvé un écho de plus en plus étendu dans la population de la Verrerie.

Confidences

de la " Ligne de Mire " (d'un fusil de chasse)

J'en avais un peu assez de regarder toujours la même surface de mur et la tapisserie décollée. Pensez depuis un an que j'étais accrochée au dessus de la porte de la chambre, à la longue mes idées se brouillaient avec la bonne couche de poussière qui me recouvrait...

Un bel unis bon jour, tout d'un coup des horizons nouveaux, j'en découvrais d'aise... et c'est dangereux de frémir pour une ligne de mire, d'autant plus que mon patron prend quelquefois des fantaisies à mon égard quitte à m'accuser de porter à droite ou à gauche...

Un bon bain de graisse, un astiquage en règle, avec des soins jaloux devant les gosses béants d'admiration pensez un fusil, ce serait si pratique pour jouer au cow-boy.

Et c'est le grand jour : du ciel et des nuages, voilà ce que je remarque, je vois l'infini presque jusqu'à m'enivrer j'en étais tellement privé... et je me laisse porter au pas rythmé de mon propriétaire en reniflant les premières odeurs d'automne qui m'ont des bois versés des champs et des regards à peine fauchés.

Brusquement, je fais demi-tour et j'aperçois un morceau de champ brûlant que le cultivateur n'a pas encore déchaumé, et quelque chose qui entre dans dans un minuscule nuage de poussière... deux oreilles toutes droites...

Bon sang... un lièvre et un beau : Allons qui, tire-donc lièvre!

Fan... Fan... Un nuage blanc, une explosion que répercut, l'écho.

Encore un nuage de fumée, mais cette fois, c'est celle du tabac, dans le coin d'un café j'écoute poiment les innombrables histoires que je connais par cœur : « Quel blagueur, mon maître... avoué- donc que tu l'as bien raté ton lièvre... tu devrais pourtant savoir qu'une ligne de mire ne peut admettre de faux-fuyants.

Retournée des classes

C'est épating les vacances... mais à la fin ça traîne un peu en longueur : on ne sait plus quel jeu inventer... alors, forcément

on fait des bêtises et les mamans reprennent en chœur : Ah, les sales gosses, vivement que la classe recommence et qu'on soit débarrassés de vous... » (à instruction !)

Et ce sera le premier soir de la rentrée qu'on commença seulement à regretter dur le temps des vacances... « Et dire qu'il faut maintenant attendre jusqu'à NOEL... »

Mais la rentrée a d'autres joies : le matériel neuf, le « rhabillage » à neuf, autant de surprises et de plaisirs nouveaux ; la Coopérative présente une vitrine alléchante : « Sous le signe de la rentrée des classes : plumiers, objets scolaires en matière plastique, cahiers et livres à l'odeur d'colle fraîche et de papier fraîchement imprimé... »

Or tout cela coûte cher, et la rentrée creuse de gros trous dans les budgets ouvriers !

Mais que ce sera agréable de manipuler tout ce matériel neuf... et que ce sera agréable de jouer sur nos nouvelles cours d'écoles macadamisées de neuf...

Que cela fera plaisir de passer dans la classe des grands et de faire mieux connaissance avec son instituteur.

Et dans l'esprit des plus vieux, des adultes, des grandes personnes, monte un regret et une nostalgie à l'évocation jamais oubliée des « rentrées » passées et des merveilleux horizons nouveaux et inconnus qu'elles promettaient. Voyage illimité, dans l'immense domaine de la connaissance et du savoir humain est hélas devenu, depuis, pour beaucoup, une « terre interdite... »

LES NOUVEAUX CLUBS DE JEUNES

De la lumière...
Des couleurs vives...
Des chants, des rires et des jeux...
De l'amitié et de la vraie joie...

Voici... les nouveaux "Clubs de Jeunes"

qui seront inaugurés Samedi 29 Septembre et qui apporteront une animation nouvelle à notre « grand rue » Xavier-Mugion déjà particulièrement bruyante par les pétarades des autos et motos qui la sillonnent en tous sens.

Ces salles aimablement mises à la disposition de la Jeunesse ouvrière locale par les soins de la Société des Verreries de Portieux ont été totalement aménagées et décorées par des équipes de jeunes afin de les rendre accueillantes au maximum, dans un climat coloré et lumineux, reflet de jeunesse...

Ainsi l'ancienne chapelle de la Verrerie (la seconde en réalité puisqu'il en existe une plus ancienne, l'église actuelle étant le troisième édifice construit) reprend un physiognomonie plus conforme à ses origines : permettant à tous les jeunes du pays - sans exception - de s'épanouir dans un cadre qu'ils ont conçu et réalisé par leurs propres moyens et dans des activités qu'ils organisent à leur gré, grâce au dévouement des responsables qu'ils se sont eux-mêmes choisis.

Désormais chaque soir des groupes se retrouvent soudés par une chic camaraderie fraternelle, pour bavarder, taper une belotte, faire un ping-pong ou écouter la dernière chanson de la radio... tout le quartier aussi se trouvera réuni par ce joyeux chahut, symbole de l'avenir et de l'espérance.

LE CLUB DE JEUNES

offre en plus de ses salles, de multiples services au service de la jeunesse du pays.

— Groupe Philatélique,
— Caisse d'Economie-Loisirs (pour les vacances futures)

— Groupe d'expression routler.

— Guitare,
— Discussion et études (cette année, le salaire équipes-jeunes travailleurs) la santé et la personnalité féminine (équipes jeunes travailleuses).

